

# La directiva que sea elegida tendrá el desafío de acompañar la probable candidatura presidencial de Evelyn Matthei: Los primeros movimientos dentro de la UDI para las elecciones internas de fin de año

Si bien en el partido transmiten que hoy están centrados en las municipales, ya se empieza a allanar el camino donde lo más probable es que se llegue a una lista liderada por el presidente interino, Guillermo Ramírez.

JUAN PABLO GUZMÁN

Han sido un par de meses complejos dentro de la Unión Demócrata Independiente (UDI), partido que ni siquiera había terminado de afinar los detalles de las siempre tensas negociaciones por los cupos para las elecciones municipales, cuando su entonces presidente, el senador Javier Macaya, tuvo que renunciar debido a la polémica por los dichos sobre su padre, quien fue condenado a seis años de cárcel por delitos de abuso sexual.

Cuando la crisis parecía superada con la asunción del diputado Guillermo Ramírez como nuevo timonel interino, nuevas dificultades tocaron la puerta del conglomerado por el caso Audio. El exministro y fundador de la UDI, Andrés Chadwick ha sido cuestionado políticamente por su amistad con el abogado Luis Hermsilla, quien se encuentra en prisión preventiva por el Caso Audio, a lo que se suma la investigación que abrió el Ministerio Público contra el ex titular de Vivienda, Felipe Ward, también militante.

Es el escenario al interior del partido con el que se empiezan a alistar las próximas elecciones de directiva, las cuales se deben desarrollar a fin de año y que definirán la mesa que acompañará a la actual alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, en su más que probable carrera presidencial de 2025.

Si bien desde la UDI transmiten que hoy sus esfuerzos están completamente volcados en las municipales de octubre en el trabajo en



La directiva actual de la UDI está conformada por los diputados Guillermo Ramírez como presidente y Juan Antonio Coloma como secretario general.

terreno con sus candidatos, donde esperan tener un buen desempeño, lo cierto es que de reojo se empieza a allanar el camino para que una vez pasados los comicios se empiecen a tomar definiciones por la elección interna.

De hecho, esta semana el secretario general subrogante, el diputado Juan Antonio Coloma, entregó un cronograma tentativo para el proceso al Tribunal Supremo del partido que propone que los comicios se realicen

en un fin de semana del período comprendido entre el tercer domingo de diciembre y las dos primeras semanas de enero, mes en que la actual directiva finaliza su mandato.

## Los escenarios

¿Y cuál es el escenario más probable hoy? Según dicen fuentes de la UDI, el liderazgo de Ramírez genera consenso dentro del partido, por lo que muchos

creen que el desenlace más esperable es que decida ir a las papeletas para ratificarse en el cargo que hoy funge como interino.

Hay varios factores que incidirían en favor del diputado, siendo el más importante las redes transversales que tiene dentro del partido que hace que algunos lo describan como un "puente" entre la "vieja guardia" que fundó el partido y los nuevos dirigentes, generación de la que es parte y que lo hace

cercano a figuras como el candidato a alcalde de Providencia, Jaime Belloio, con quien compartió en el Movimiento Gremial de la UC.

Además, Ramírez fue secretario general de Hernán Larraín, con quien tiene una relación fluida de acuerdo a lo que comentan cercanos, aunque su mayor nexo con los dirigentes históricos de la UDI fue con Jovino Novoa, uno de los conocidos como "coroneles" del partido, quien falleció en 2021.

Esto hace que si bien, admiten algunos, su estilo no sea tan distinto al de Macaya —por ejemplo, ha sido impulsor de acuerdos para reformas con el Gobierno—, dé más tranquilidad transversal. A eso se suma que la respuesta que ha dado al caso Chadwick junto al actual secretario general, el diputado Coloma, está bien evaluada por parte de la militancia, por lo que ambos podrían conformar la lista en diciembre.

Un nombre que previo al caso Macaya había sonado en la UDI para liderar el partido era el del senador Juan Antonio Coloma, opción que, si bien no se descarta del todo, ha perdido fuerza. Por un lado, el parlamentario no estaría interesado, pero también está el hecho de que hay quienes plantean que sería difícil poner a alguien de la "vieja guardia" a cargo de la tienda en medio de la polémica en que está envuelto Chadwick.

El otro nombre que podría es-

tar sobre la mesa es el de la que es formalmente secretaria general, María José Hoffmann, quien es actual candidata a gobernadora por Valparaíso. Si bien fuentes cercanas a ella no lo descartan, explican que hoy está centrada en su campaña y no pensando en las elecciones internas.

Se comenta que la exdiputada respaldaría a Ramírez si finalmente opta por ir. Si no, dependiendo, claro está, de si gana o no en la Quinta Región, evaluaría la opción, pues en el cargo que actualmente ostenta no puede ser reelegida una tercera vez por la Ley de Partidos.

Con todo, su nombre generaría menos consenso, pues hay diferencias mayores con la "vieja guardia" y también hubo desgaste con los otros partidos de Chile Vamos por el rol que jugó en las negociaciones municipales.

¿Y una lista alternativa? La disidencia más allá de las críticas que había a Macaya de viejos referen-

tes como Víctor Pérez o Claudio Alvarado es escasa, por lo que se ve difícil que se logre articular. Pese a que algunos planteaban el nom-

bre del exministro Rodrigo Delgado como eventual opción, este descartaría estar interesado.

Son todos los primeros apuntes de una elección que aún puede verse afectada por diversos motivos, pues, tal como se advierte, lo que pase en diciembre estará muy marcado por el desempeño que tenga la UDI en octubre y, también, por cómo se resuelve la situación de Chadwick en el caso Audio, dado que la actual directiva ha defendido su presunción de inocencia.

**CRONOGRAMA**  
 Los comicios se desarrollarían a una fecha a definir entre mediados de diciembre y principios de enero.